
本报讯 （记者 陈艺） 2月27
日， “五环旗到北京， 双奥之城
再焕文化之光” 奥林匹克会旗之
旅延庆站活动在延庆举行， 五环
旗在八达岭长城脚下随风飘扬，
为2022年北京冬奥会延庆赛区增
添新的色彩。 这也是平昌冬奥会
闭幕后， 奥林匹克会旗抵达北京
后的第一场活动， 开启中国之旅
新起点。

此次奥林匹克会旗之旅延庆
站活动由北京冬奥组委指导， 延
庆区委 、 区政府主办 。 活动在
《请到长城来滑雪》 的舞蹈中拉
开了帷幕。 活动中， 北京冬奥组
委秘书长韩子荣将奥林匹克会旗
交至延庆青少年手中， 并共同展
示会旗。 运动员代表、 平昌冬奥
会自由式滑雪男子空中技巧亚军
获得者贾宗洋， 高山滑雪运动员
张洋铭， 雪车运动员史昊上台和
嘉宾一起， 与会旗合影留念， 开
启奥林匹克会旗延庆之旅。

现场活动结束后， 奥林匹克
会旗与冬奥文化主题展览一起移

至八达岭会展中心A馆进行展
出。 据悉， 展览将持续至3月底，
市民可持有效身份证件免费进行
参观。

延庆作为2022年北京冬奥会
三大赛区之一 ， 将承担高山滑
雪、 雪车、 雪橇比赛项目， 建设

国家高山滑雪中心、 国家雪车雪
橇中心、 延庆冬奥村和延庆山地
新闻中心 、 颁奖广场等五大场
馆。 预计到2019年底， 延庆将基
本完成冬奥会有关建设任务， 保
障冬奥会测试赛顺利进行。

陈艺 摄

■体育资讯
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□本报记者 段西元

周一的中国超级杯火星四
溅， 广州恒大用一场酣畅淋漓
的大胜证明了他们仍是中超最
具统治力的球队， 卡纳瓦罗赢
得了他执教生涯的第一座顶级
赛事奖杯。 不过， 就中立方看
来， 这场超级杯最现实的意义
就是恒大队和申花队如何应对
足协U23新政， 卡纳瓦罗、 吴
金贵两位名帅在这场比赛中对
U23球员的使用， 颇具 “示范
作用”。

今年的中超规定， 每场比
赛U23本土球员出场必须达到
3 人 次 且 至 少 有 1 人 首 发 ，
外援的出场人次数与U23人次
数必须一致。 卡纳瓦罗在赛前
表示 ， 尽管自己是一位很喜
欢 使用年轻球员的教练 ， 但
年轻球员也必须达到大赛的要
求 。 在 恒 大 队 的 首 发 阵 容
中 ， 仅有邓涵文1名U23球员，
在恒大的替补席上有3名U23
球员， 但谁都知道替补门将是
不可能出场的。 申花队对U23
的态度与恒大队类似 ， 他们
的 首发阵容中只有从震 1名
U23球员， 替补席上有2名U23
球员。

上半时还未结束， 由于李
建滨的受伤， 吴金贵被迫换上
张璐。 下半时恒大队也出现了
伤情， 黄博文不能坚持， 卡纳
瓦罗用徐新顶替黄博文。 无论
是张璐还是徐新都不是U23球
员 （可笑的是， 徐新去年还是
U23球员 ， 今年长了1岁就再
不能享受 “福利”）， 这意味着
恒大队和申花队另外两个换人
名额毫无悬念， 必须给U23球
员， 因为按照中超新规， 你不
用满U23出场名额， 就会被判
负。 申花队把后两个换人名额
给了U23球员李晓明和刘若
钒， 其中刘若钒换下的是哥伦
比亚球星瓜林， 瓜林的下场也
让申花队彻底失去了反扑的能
力。 恒大队则在换人问题上经
历了更险峻的一幕， 张琳芃的
受伤一度让人担心不已。 一旦
张琳芃不能坚持， 恒大只能换
上U23球员冯博轩， 冯博轩是
个边锋， 根本不能对位顶替张

琳芃。 好在张琳芃坚持住了，
才没有让卡纳瓦罗陷入尴尬。
恒大的两名替补U23球员杨立
瑜和冯博轩 “顺利” 出场， 其
中冯博轩是在胜局已定的情况
下上场， 足见主帅对这员小将
还并不信任。 毫无疑问， 中超
的U23新政极大地影响了比赛
的质量。 足球的一个魅力就是
教练员的临场指挥， 但中超新
政 让 教 练 员 的 临 场 智 慧 被
“ 捆 住 ” 了手脚 ， 你卡纳瓦
罗、 吴金贵再有能耐， 其实也
只有一个展示自我个性的换人
机会， U23完成任务式的换人
让比赛的中后段有些索然无
味。 又得保证球队成绩， 又得
完成足协的任务， 中超的各位
大帅们只能由 “战术家” 变成
“数学家”。

卡纳瓦罗和吴金贵对U23
球员的使用方法， 会对中超其
他球队产生重要影响， 至少联
赛前几轮大家都会纷纷仿效。
当然， 每个队都有自己的具体
情况， 有些U23球员比较 “富
裕” 的球队， 也许会在首发阵
容中排出更多的U23球员， 也
有的球队会出于战术考虑先把
外援留在板凳上 。 上赛季出
现过U23球员刚一登场就被换
下的情况， 本赛季的新政更多
是为了改善上赛季出现的问
题。 但看看超级杯赛， U23球
员似乎并没有得到太多的机
会， 邓涵文这样具备国脚水平
的年轻球员还是少。 如果俱乐
部对U23球员的使用让足球管
理者不满意， 也许接下来还会
有更严厉的新政， 毕竟我们的
足球管理者并不熟悉这项运动
的规律。

最后插个题外话， 去年在
U23亚洲杯勇夺亚军的越南一
度也曾想仿效中超使用U23政
策， 但因为越南各个俱乐部的
反对而暂时推迟。 越南此前也
没有U23政策， 但这并不影响
越南足球黄金一代的涌现。 如
果你的基础做好了， 有没有这
个政策都无妨， 但中国足球又
有多少人乐意去踏实地做基础
工作呢？

从超级杯初窥足协新政

别让名帅
变成“数学家”

本报讯 24岁的卡拉斯科，
一年前还与拜仁传出过绯闻 ，
如今却加盟了中超升班马大连
一方 。 在近日接受 《马卡报 》
采访时 ， 卡拉斯科吐露心声 。
卡拉斯科指出， 他来中国的一
大目标， 是帮助中国足球继续
取得进步。 同时卡拉斯科也表
态称， 他并没有打算放弃参加
世界杯。

“我决定离开马竞 ， 在大

连一方开启一段新的冒险， 我
加入了万达集团的计划中 。 ”
卡拉斯科说道， “中超正在蓬
勃发展， 这里的工作条件非常
好。 新建的体育设施非常现代
化 ， 这对球迷和球员都是好
事。 这里的足球水准， 每个赛
季都有所提升。”

“我现在很开心 ， 我渴望
在未来几天内加入到大连一方
的新队友之间 。” 卡拉斯科继

续说道 ， “俱乐部的未来计
划 ， 体现了伟大的信心和尊
重， 这代表着我有机会提升自
己的水平， 有机会创造自己的
未来。”

为何加盟中超？ 卡拉斯科
给出他的答案 ： “在胡尔克 、
拉维奇、 卡佩罗和好友维特塞
尔身边， 我会致力于帮助中国
足球发展， 这个国家对于足球
非常狂热。 足球是我考虑的首
要因素， 此外这里还给了我个
人发展空间和新的职业规划 ，
这对我来说很重要。”

来中超踢球， 是否意味着
卡拉斯科放弃踢世界杯？ 比利
时人给出否定的回答： “我远
离欧洲足坛， 并不意味着我参
加世界杯的想法变淡了。 我会
竭尽全力向比利时主帅证明 ，
我已经做好了参加俄罗斯世界
杯的准备。”

卡拉斯科最后感谢马竞 ：
“我和家人要感谢所有在马德
里与我们分享时光的人， 感谢
俱乐部 、 球迷 、 教练和队友
们。 我会非常想念他们， 他们
会是我永远难忘的记忆。 西班
牙和马竞， 将会在我心中永远
占据重要位置。” （西风）

本报讯 昨天 ， 中国足协在
上海召开了2018赛季职业联赛动
员大会， 中超、 中甲、 中乙等各
家职业俱乐部的代表出席会议。

其中， 对于备受外界关注的
引援调节费的收取， 中国足协再
次明确强调： “中国足协将对转
会球员进行4个月的公示， 期间
收到举报， 存在故意逃避引援调
节费行为的 ， 经过核实将扣除
1-15个联赛积分 ， 涉事球员将
被暂缓报名半年。”

同时， 各职业俱乐部需要在
3年内完成俱乐部名称中性化 。
2019年上半年发布名称规范 ，
2020年前修订职业俱乐部股权转
让规定， 2021年达到俱乐部名称
中性化。 此外， VAR技术在2018
赛季的中超联赛也将全面普及，
中甲联赛则将全面启用附加助理
裁判。

会上， 中国足协副主席李毓
毅也提出了 “五有一上” “三个
杜绝”， 即： “比赛时间有提高、

赛 风 赛 纪 有 好 转 、 青 训 梯 队
有 进 步 、 球场观众有增加 、 市
场开拓有发展、 俱乐部发展上水
平； 第一、 杜绝假， 坚决打击默
契球， 绝不允许提供不实材料；
第二、 杜绝虚， 出台的政策必须
严格执行； 第三、 杜绝空， 有什
么问题就解决什么问题 ， 不回
避， 不推诿。”

大会的最后也重申了U23球
员政策、 港澳台球员政策以及外
籍球员政策。 （艾文）

■段言堂

避调解费将被重罚 俱乐部名称中性化上日程
足协大会再谈新政

卡拉斯科：
来大连没想放弃世界杯

奥林匹克会旗开启延庆之旅
五环旗到北京


